

# ALLENDE ORDENO CLAUSURAR LA "UPI"

EL PRESIDENTE SALVADOR ALLENDE anunció anoche en la Plaza Bulnes que había ordenado el cierre de las oficinas en Chile de la agencia internacional de noticias de EE. UU., United Press International (UPI), la que se ha distinguido por sus canallescas y falsas informaciones sobre nuestra situación interna. La agencia UPI era la única de carácter extranjero que mantenía un servicio de noticias nacionales, lo que le permitía asimismo manejar a su antojo la opinión pública no sólo con su "chueca" visión de los sucesos que ocurrían en el resto del mundo, sino que en nuestra propia patria. La UPI era uno de los principales "caballos de Troya" de organismos como la CIA, lo que quedó claramente demostrado en Cuba, en 1961, con ocasión de la fracasada invasión de Bahía Cochinos. La captura de los planes de invasión de los "gusanos", demostró que las informaciones que había estado repartiendo por el mundo la UPI estaban perfectamente sincronizadas con los señalados planes de invasión. Sólo después de conocidos estos hechos, Cuba clausuró las oficinas en La Habana de la UPI.

ALLENDE, QUE SE HIZO presente sin aviso previo en la concentración convocada por la CUT para parar en seco a los golpistas y brindar el apoyo de los trabajadores al Ministro de Economía Pedro Vuskovic, objetó de una fallida acusación constitucional del monijaje sedicioso, denunció que en el Banco Edwards desde el régimen pasado hay seis millones de dólares "desaparecidos". No se los encuentra por ninguna parte. También dijo que por un solo préstamo de siete millones de dólares, se había pagado otro millón, en moneda dura, por concepto de intereses. En esta forma, no es raro que el país fuera derecho a la ruina. LA UPI informó así al mundo de la decisión de cerrar sus oficinas en Santiago, veinte minutos más tarde del anuncio del Presidente Allende.

"URGENTE. SANTIAGO (CHILE), 15.— (UPI).— El Presidente de la República, Salvador Allende, hablando esta noche en una concentración pública, organizada por la Central Única de Trabajadores, anunció la decisión de su Gobierno de cerrar la agencia de noticias United Press International (UPI). Allende fundamentó su deci-

sión a raíz de un despacho transmitido por UPI, transcribiendo una información del diario "El Tiempo", de Bogotá, que se refería al avión de Investigaciones, actualmente perdido en la ruta Colombia-Ecuador.

Allende acusó también a la United Press International de haber estado reproduciendo informaciones falsas e interesadas, que publican diarios en el exterior, y que dan una imagen falsa de su Gobierno.

Concretamente, Allende se refirió a informaciones transmitidas sobre una supuesta entrevista que habría sostenido en Bogotá con el senador Ignacio Vives Echeverría, de ese país, actualmente procesado; y en Lima con el derrocado ex Presidente boliviano Juan José Torres.

Allende manifestó que había ordenado al Ministro del Interior, José Tohá, que citara a su despacho al presidente de la Asociación de Corresponsales Extranjeros para darle a conocer la decisión de su Gobierno contra United Press International".

## LA CONCENTRACION

A LAS CINCO DE LA tarde comenzaron a formarse las primeras columnas de trabajadores,



A LAS SEIS DE LA TARDE ya comenzaron a llegar las primeras columnas de trabajadores a la Plaza Bulnes. También se hicieron presentes los estudiantes y las dueñas de casa. El acto de la CUT se inició una hora más tarde.

dueñas de casa y estudiantes para dirigirse hacia la Plaza Bulnes. Destacaban los obreros de la construcción, los del intervencionado monopolio textil y de las Cervecerías Unidas.

El acto comenzó cerca de las siete de la tarde, interviniendo el dirigente de la ANES, Joel Marchant, a nombre de los radicales. Posteriormente hizo uso de la tribuna el diputado y presidente de la Confederación de Trabajadores del Cobre, Héctor Olivares. También habló un dirigente de la CCU a nombre de las industrias intervenidas, solicitando su estatización.

El penúltimo orador fue el presidente de la CUT, diputado Luis Figueroa. Este manifestó que los trabajadores aplicarán nuevas formas de lucha frente a las intenciones sediciosas y reafirmó que cualquier conato golpista provocará inmediatamente la toma de todos los centros de trabajo. A los veinte minutos de iniciado el acto se anunció que hablaría en él el Presidente Allende, quien llegó cuando estaba Luis Figueroa en pleno discurso.

Al comenzar a hablar Allende, un pequeño grupito (siete aproximadamente) de provocadores intentó formar desórdenes. Pero fueron acallados en menos de un minuto y dos de ellos detenidos. Allende también le paró el carro a algunos chascones que pedían armas. El Presidente reafirmó la lealtad de las Fuerzas Armadas y de Carabineros a su Gobierno, señalando que en su respeto a la Constitución reposa la solidez de las instituciones democráticas chilenas.

Allende reafirmó la decisión de llevar adelante el Programa de

la Unidad Popular dentro de la legalidad, pero advirtió que a la violencia reaccionaria, indefectiblemente el pueblo responderá con la violencia revolucionaria.

El Presidente dijo que la solidez de su Gobierno está basada en la lealtad de las Fuerzas Armadas y del Cuerpo de Carabineros, rechazando algunos gritos y lemas.

Allende reparó en un gran cartel situado frente a la tribuna con la frase: "Antes de morir queremos un fusil", y algunos gritos semejantes, para responder con voz enérgica, que no se puede "demagógicamente pedir armas", porque las armas "están en la conciencia política del pueblo".

"Las Fuerzas Armadas y el Cuerpo de Carabineros son instituciones profesionales, que acatan la ley, y por eso soy Presidente de Chile", dijo.

Más adelante volvió a insistir en estos conceptos, al pedir que se comprenda "la magnitud de la trama trazada, minuto a minuto, destinada a crear una crisis, no sobre la base de las Fuerzas Armadas, sino con un "putsch" rápido, o mediante el atentado contra personalidades políticas, para crear una situación de caos".

"La solidez del Gobierno está basada en la lealtad y el respeto de las Fuerzas Armadas y del Cuerpo de Carabineros", reiteró desde la tribuna instalada, precisamente a escasos metros del Ministerio de Defensa, frente al Palacio de La Moneda.

Allende dijo que resultaba lógico que los sectores de la alta burguesía económica, afectados por la política económica del Gobierno, hayan buscado todos los caminos, "lícitos e ilícitos", para tratar de crear la sensación de que el Gobierno no gobierna, que hay caos económico, que las libertades y derechos están conculcados.

Frente a la gravedad de los hechos "pondré todo mi empeño en evitar se desate la violencia, que el pueblo no necesita". "Pero —agregó— quiero decir, como lo hice en otras ocasiones, que a la violencia reaccionaria responderemos con la violencia revolucionaria".

Allende dijo que la acusación constitucional presentada por el Partido Nacional, contra el Ministro de Economía, Pedro Vuskovic, constituiría "un paso más en la escalada sediciosa contra el Gobierno".

Allende dio un abrazo "a mi querido compañero" Pedro Vuskovic, que fue acogido con grandes aplausos y vítores por los miles de personas que se encontraban en la concentración.

El Presidente Allende también se refirió a las intenciones de "El Mercurio" por acallar las voces de sus periodistas independientes y a los negociados de sus propietarios —el clan Edwards— con el Banco de Agustín Edwards y Cía., el que se encuen-

tra quebrado. De "El Mercurio" dijo que era un diario hipócrita, y señaló que el "Dunno" había intentado vender su Banco quebrado al Estado. Fuera de que los interventores del Banco Central se han encontrado con una mayúscula sorpresa, Allende dijo:

"La más grande estafa, y, óiganlo bien, ocurrida en Chile en los últimos años, ha sido hecha por esa empresa, que es una empresa comercial, industrial y publicitaria, que es de un grupo que controla, por lo menos, 18 grandes industrias, y que además tenía un Banco; y cosa increíble, que lo sepa el país entero, hace seis meses que funcionarios del Banco Central, de la Superintendencia de Bancos, andan buscando seis millones de dólares perdidos. Son 120 mil millones de pesos chilenos, y hasta ahora no se han podido encontrar. Se esfumaron. Desaparecieron. No hay rastros de ellos".

Y agregó el Mandatario: "Y una cosa que parece digna de una imaginación afebrada. Por un crédito de siete millones de dólares hay anotaciones en los libros en que dicen que se pagó un millón de dólares de comisión".

Conjuntamente con la concentración en Santiago, se celebraron otras simultáneamente en las cabeceras de provincia de todo el país, las que fueron convocadas también por la Central Única de Trabajadores.

## LA 2.ª PATA DE "CLARIN"

Se mató porque su mujercita lo molestaba mucho

CUANDO era trasladado al Hospital Regional de Antofagasta falleció Italo del Rosario Ordenes Cortés, de cuarenta y un años, quien atentó contra su vida por desavenencias conyugales.

Su propia mujer encontró a Ordenes Cortés colgado con un cinturón desde una viga del dormitorio de la casa que ocupaban en Pasaje Antártica 1065 de Antofagasta. De inmediato procedió a cortar el vínculo, solicitó una ambulancia y dispuso su traslado al Hospital, cuyo personal sólo debió constatar su deceso.

MUERTE EN ATROPELLO El cadáver de José Raúl Riffó Garrido, de 45 años, pensionado del Servicio de Seguro Social, fue encontrado a la 1.30 de esta madrugada, 2 kilómetros al norte de la estación de Lirquén, Penco.

El cuerpo del pensionado presentaba lesiones en diferentes partes y otras heridas profundas en el cráneo, estimándose que Riffó Garrido fue atropellado en ese sector por un convoy ferroviario no identificado.

## Pérfida acusación de momios se fue a las reverendas pailas

LUEGO DE UNA PROLONGADA Y tensa sesión la Cámara de Diputados rechazó por 54 votos contra 24 la acusación constitucional presentada por los momios cavernarios del PE-ENE en contra del Ministro de Economía, Pedro Vuskovic. El PE-ENE defiende a los ricachones, a los golpistas y a los malandras que aún quieren reinar a sus anchas. Por eso, buscándole el hueso a la breva, le guapearon al titular de Economía. Sonaron.

VUSKOVIC NO concurrió a la sesión que empezó a las 16 y terminó a las 20. A esa hora una muchedumbre impresionante, reunida en la Plaza Bulnes, respaldaba al Ministro y a su gestión. La defensa del Ministro la asumió el diputado Cademártori, del PC. Los parlamentarios DC no estuvieron presentes (se recordó a la avestruz) y por la acusación votaron los tenebrosos momios. En contra, toda la UP y la Izquierda Cristiana.

Vuskovic dejó establecido que el Ejecutivo está legalmente facultado para requisar bienes, pudiendo efectuarse la requisición como medida de regulación económica, a fin de lograr la debida y oportuna afluencia de los productos al mercado consumidor, sobre todo cuando la especulación anda a la orden del día. La noticia del rechazo de la acusación la dio a conocer el Presidente Allende, anoche, en la concentración de la Plaza Bulnes, a donde llegó sorprendentemente. La multitud ovacionó largamente ese anuncio y el otro dicho también por el Presidente: ¡La clausura de la UPI en Chile!



EL PRESIDENTE ALLENDE Y EL Ministro de Economía, Pedro Vuskovic, son ovacionados por la multitud.